

EL CONSTITUCIONAL.

PRECIOS DE SUSCRICION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, un mes, 4.75 pesetas.—Trimestre, 5.—Fuera trimestre, 5.75.—Teniendo que girar contra los suscritores, 6.25.—Extranjero 10.—Anuncios 6 céntimos de peseta línea del tipo nuevo a los suscritores y 0.42 a los que no lo sean.—En la primera plana 0.49 por línea a los suscritores y a los no suscritores 0.25.—En la sección local y en gacetas 0.19 a los suscritores, y 0.25 a los no suscritores.

ESQUEMAS DE DEFUNCION.—En la primera plana y a dos columnas, 25 pesetas; a una columna, 12.50.—En la sección local y a dos columnas, 20; a una columna, 10.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en los días 4 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales. No se devuelve ningún original.

La redaccion y administracion de EL CONSTITUCIONAL se hallan establecidas en la calle de la Princesa, 2, entresuelo.

Representante en Madrid para anuncios y comunicados, don Antonio Escamez, Preciados, 35.

Año XVI.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

MARTES 31 DE ENERO DE 1882.

Número 4.125.

SECCION DE RECLAMOS.

SALUD A TODOS devueltasin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA

Treinta y cuatro años de invariable éxito curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castellet, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 63.924.—Soissons (Aisne), el 4 de Enero de 1868. En la aldea en donde residía parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacía dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía que sin duda alguna, se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta Du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más. De CHASELLES, condesa de Gourgues.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46.270. Señor Roberts de una congestión pulmonar con tos, vómito, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia á irritacion del estómago que le habian echo vomitar de 45 á 48 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46.248. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48.744. El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de alca media libra, 3 plás.; una libra, 5 pe-

tas; 2 libras, 8, 50 pesetas; 5 libras, 20 pesetas; 12 libras, 42.50 pesetas; y de 24 libras, 75.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street W., Londres, y 8, rue Castiglioni, París.—Depósito general para España, Sres. hijos de D. José Vidal y Rivas-Barcelona.

PIANOS.

Los hay de ocasion, nuevos, de elegantes formas y muy baratos.

Calle del Triunfo, número 1, principal, hay entresuelo. De tres á cinco de la tarde.

REALIZACION

EN LA BOTILLERIA

DE

DON JOSÉ POLO

calle de Labradores, núm. 17.

Al que tome seis botellas al precio del anuncio, se le hará una rebaja de 42 y medio por 100, y al que tome de doce en adelante se le rebaja el 25 por 100.

Los precios son los siguientes:

Anisete de Bourdeaux, á 2 y 4 pesetas botella de un litro.
Crème de Roses, á 2 y 4 idem.
Crème de cacao, á 2 y 4 idem.
Cognac, á 3 y 4 idem.
Caracao, á 2 y 4 idem.
Chortorosa á 2 y 4 idem.
Crème de Menta, á 2 y 4, idem.
Crème de Cumen, á 2 idem.
Crème de Noyo, á 2 y 4 idem.
Elixir Garibaldi, á 2 y 4 idem.
Elixir Raspail, á 2 y 4 idem.
Genips des Alpes, 2 idem.
Marrasquino de Zara, á 2 y 4 idem.
Piperment, á 2 idem.
Ponch sueco, á 2 y 3 idem.
Rom viejo de Jamaica, á 3 y 5 idem.
Rosolio, á 2 y 4 idem.
Vino de Bourdeaux, á 4 idem.
Vino de Champan, á 7.50 idem.
Vino Jerez seco, á 3.50 idem.
Vino Jerez moscatel, á 3.50 idem.
Vino Málaga, á 3.50 idem.
Manzanilla, á 3.50 idem.

GRAN DEPOSITO

DE

DUELAS DE ROBLE Y CASTAÑO y nuevo taller de Tonelería.

Los señores que favorezcan con sus

pedidos este acreditado establecimiento, encontrarán toda clase de vasijos que necesitan á precios económicos y fabricados con toda solidez y esmero.

Para los pedidos pueden dirigirse á D. Anselmo Esplá, plaza de San Francisco, esquina á la calle de las Bóvedas.

JAMONES GALLEGOS

y estremeños, clases superiores, todo magro á precios económicos. Los superiores salchichones de Vich, á 5 pesetas 50 céntimos kilo. Los chorizos estremeños de clase superior, á 2 pesetas 25 céntimos decena. El tocino fresco y salado á 1 peseta 75 céntimos el kilo. El aceite superior, á 15 pesetas arroba. Las ricas mantecas de Flandes, á 5 pesetas kilo, en bonitas latas de un kilo y medio kilo, de clase inmejorable, á precios módicos. Garbanzos, acabo de recibir abundantes partidas legítimos de Fontesaaco, que detallo á 10, 11, 12, 14, 15 y 17 pesetas arroba.

En la antigua y acreditada Salchicheria estremeña. Princesa 19, Serafin Sanchez, sucesor de Sanchez hermanos. (Los choriceros.)

El mundo médico.—Habiendo decidido que el Aceite de Hígado de Bacalao es el mejor remedio conocido para males de carácter ó tendencia ética; como tambien para muchas enfermedades crónicas, el principal objeto de los que precisen del artículo es obtenerlo legítimo con todas sus propiedades sanitativas frescas y sin deterioro. Para su gobierno se puede decir que el Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp ha adquirido por su excelencia singular, manifiesta siempre en sus efectos, la plena confianza de toda la profesion médica en este país. Una cucharadita mezclada con dos del Pectoral de Anacahuita es el modo más fácil y mejor de tomar el Aceite.—424.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

UN VIAJE DE NOVIOS.

Novela de la señora Doña Emilia Pardo Bazan.

(CONTINUACION.)

La novela quedó rezagada en nuestro movimiento literario. Desde Cervantes, Hurtado de Mendoza, Espinal y Quevedo hasta los tiempos que alcanzamos apenas si apareció tal cual nove-

liste, con cualidades suficientes para hacerse acreedor á este título. Muy de otro modo prosperaba este género literario en las naciones germánicas y anglo-sajonas y aun en nuestra vecina Francia. Sin mentar las novelas sentimentales de Rischardson, ni las pesimistas de Goethe, ni aun las humorísticas de Juan Pablo Richter, y viniendo á tiempos más cercanos, es indudable que el renacimiento de nuestra novela fué impulsado por la influencia, primero, del género que con tanto éxito cultivó Walter Scott, luego por la manera íntima y minuciosa con que Dickens procedía á hacer el análisis psicológico de la sociedad en que vivía y posteriormente por la observacion detenida y circunstanciada del medio en que se desenvuelven los personajes, resultando de esta observacion el distintivo genuino del carácter que describe el escritor. Tenemos pues, que tres escuelas diversas en procedimientos y en ideales han influido en el progreso y mejoramiento de nuestra novela, conviene á saber: la escuela histórico-idealista representada por el citado Walter Scott, Víctor Hugo, Herrulano y Manzoni, la escuela psicológica, cuya representacion asumen el supradicho Dickens, Lyton Balwer, Jorge Sand, Paul Heyre y Castello Branco, y la naturalista, cuya estirpe radica en Balzac y que Flaubert los hermanos Goucourt y últimamente Zola, han elevado á un grado tal de esplendor que ni con mucho logran Chéribuliez y demás secuaces del idealismo ponerse á su nivel.

Si la influencia de estos novelistas se ha dejado sentir en nuestra patria, diganlo las producciones literarias de Perez Galdós, el primero en escribir en nuestro país la novela histórica, áun cuando hoy, por evolucion lógica de sus facultades privilegiadas, sigue el procedimiento de la escuela experimental, ó como la llamamos aquí, naturalista; las narraciones encantadoras de Valera, las descripciones maravillosas de Pereda y, en último término, la novela pseudo-psicológica de Alarcon. La señora, Pardo Bazan, con ideales distintos, adapta por manera artística á su intento, los preceptos de la escuela naturalista; y digna muestra es en mi sentir de tan feliz adaptacion, la novela que tiene por título el que encabeza estos renglones.

Así y todo no deja de ofrecer la tal obra artística en su desarrollo algo y áun algo que no contiene el credo del naturalismo, pero que el talento fino y delicado de la ilustre escritora supo dejar entre nieblas, echando de ver el vano esfuerzo de su intento.

Yo no diré como *Clarín* que falta

unidad de propósito á la novela, porque la autora diga en el prólogo que su intencion fué primeramente, publicar el diario de un viaje: tal falta de unidad no se nota en el libro, ya que la accion que desde el primer capítulo se percibe se desarrolla á través de la novela lógica y espontáneamente. Los mismos incidentes intercalados en la accion principal, tales como la muerte de la enemica, contribuyen á dar colorido á los caracteres que más sobresalen en el drama. La descripcion del carácter de Lucía quedaria incompleta, á mi ver, sin el funesto fin de su valedosa amiga. El dá margen á que aquella muestre la infinita ternura, los sentimientos delicados que en su arrebato expresaba con el mismo desconcierto con que se producian en su corazón, importándole un ardite del mundo y de las conveniencias sociales. Nada hnelga allí, traslúcese á través de aquella descripcion, magistral en verdad y en colorido, las notas salientes de cada uno de los personajes: Lucía tierna, cándida, amorosa; Miranda, frio, indiferente, egoista; Gonzalvo ligero, frívolo, casi irracional, el padre jesuita grave, severo, siendo el punto culminante de aquel drama interno que se está desarrollando al pié de un ataúd. Cuadro maravilloso en verdad y en arte.

Artegui no es tampoco un tipo fantástico: el pesimista anda por esos mundos desesperanzado de Dios y de los hombres. La indiferencia, que es la nota distintiva de la época en que vivimos, produce muchos Arteguis. Bien es verdad, que si todos poseyéramos el singular talento de *Clarín*, y sus no comunes conocimientos en filosofia, no viviríamos tan á la desesperada, buscando algo que sustituyese nuestra fé perdida. Pero como no sé si feliz ó desgraciadamente somos muchos los que no comprendemos á Hegel, y muchos más aún los que ni de nombre conocen á Heriberto Spencer ni á Stuart Mill, de ahí el que, al derrumbarse sus creencias al soplo vivificador de este siglo, délese por cierto tiempo á buscar algo que supla lo que les falta; y como nada entienden de filosofías *fantástico teológico*, ni de positivismo *nobles y levantados*, dedúcese que tienen que caer en aquella indiferencia fria y marmórea que apaga todos los entusiasmos y averta todas las creencias.

(Se continuará.)

FOLLETON DE EL CONSTITUCIONAL. 17

diforme negra, vellada, y decia entre si, pobre animal no es culpa suya. ¿Por qué ocultar estas niñas casi divinas de la bondad? Son puerilidades? Que lo sean, pero estas puerilidades sublimes han sido las de San Francisco de Asis y las de Marco Aurelio. Un dia se cansó una pequeña dislocacion en el pié por no haber querido aplastar una hormiga.

Es muy difícil ser justo y mucho más parecerlo. Para el justo la muerte es la entrada en la vida, sus umbrales son su cuna, para el réprobo un panton donde el mismo se sepulta.

Victor Hugo.

Abnegacion.

Por desgracia los matices espontáneos están siempre por encima de las fuerzas humanas en una proporcion de noventa y nueve por ciento.

No hace bien todo el quiere, sobre todo, cuando es en perjuicio propio, fuera de lo natural y contra los derechos más sagrados.

Dumas.

16

ANALOGIAS Y ANTAGONISMOS.

cia y que os dice por lo bajo: ¡tú estás con Dios! Lo que sí debemos observar es que fuera, y por decirlo así, mas allá de su fé, tenia un exceso de amor. Por esto, *quia multum amavit* es por lo que le juzgaban vulnerable los hombres sérios, las personas graves y la gente sensata, locuciones favoritas de nuestro triste mundo, en que el egoismo recibe el santo y seña del pedantismo. ¿Qué era este exceso de amor? Es una benevolencia tranquila, serena, que pasando mas allá del hombre, como ya hemos dicho, en ocasiones se hacia extensiva á las cosas. Vivía sin desden hacia nada. Era indulgente para lo creado por Dios. Todo hombre, aun el mejor tiene en si cierta dureza irreflexiva que reserva siempre para el animal. El obispo de D... carecia de esta dureza particular, sin embargo á muchos sacerdotes. No llegaba hasta el respeto del Brachman á los seres vivientes, pero parecia haber meditado esta frase del Eclesiastes. ¿Sabes á donde vá el alma de los animales? La fealdad del aspecto, las deformidades del insecto, ni le turbaban ni le indignaban, antes bien, le conmovian, y casi le enternecian. Parecia como si quisiera investigar mas allá de la vida, aparte las causas la explicacion ó la escusa de aquellas deformidades. Examinaba sin cólera y cen la mirada del lingüista que decifra un palinjustoto la cantidad de cabos que existe todavia en la naturaleza. En estas meditaciones dejaba á veces escapar palabras estrañas, veía una araña

FOLLETON DE EL CONSTITUCIONAL. 13

Justicia.

La justicia aquí en la tierra es una planta exótica.

La justicia es la virtud del alma que distribuye las cosas segun el mérito de cada uno.

Aristóteles.

Muchos pronuncian la palabra Justicia, libertad, moralidad, pero ni la mayor parte de los que las mentan saben lo que significan, ni mucho menos la inmensa mayoría de los que las oyen.

La justicia es la virtud del alma que distribuye las cosas.

Aristóteles.

Alicante 31 de Enero de 1882.

SOBRE LA PLANTACION DE VIÑAS,

Es creencia comun entre los botánicos, que las vides que encontraron los colonos europeos en los bosques de la América del Norte, no provienen de la *Vitis vinifera* del Linneo, tipo y origen de todas las variedades que se cultivan en el Antiguo Mundo, exceptuando tal vez algunas castas poco conocidas del Asia Septentrional. Las plantas americanas difieren de las nuestras en varias cosas, á saber: en la forma de las semillas, en la pulpa y en el gusto del fruto; en ciertos caracteres de las hojas, y, finalmente, en la estructura de las raíces. A esto último deben la propiedad preciosísima de resistir más ó ménos á los ataques de la filoxera. Así como las lesiones producidas en las raíces de la vid europea por las picaduras del pulgon, afectan órganos vitales, causando profundos trastornos en sus funciones, que debilitan la planta y acaban al fin con su existencia, el chupador del funesto parásito sólo daña á ciertos tejidos superficiales del sistema radicular en las vides del Nuevo Mundo.

Desde que M. Laliman descubrió esta resistencia en 1869 y la divulgó en el Congreso de Beaune, muchos viticultores de Francia volvieron sus ojos á las cepas americanas, y creyeron haber encontrado el remedio para salvar nuestras preciosas castas europeas, ingertándolas sobre patrones refractarios á la enfermedad. La idea era muy racional, y la esperanza parecía fundadísima. Otros dudaron de que esta resistencia fuese duradera, prefiriendo que se buscasen remedios para salvar las plantaciones indígenas, ó la riqueza vitícola que poseemos. Dos sábios franceses propusieron sucesivamente el empleo de las únicas sustancias que hasta ahora se han encontrado para luchar eficazmente con el enemigo microscópico de la vid: el sulfuro de carbono y el sulfocarbonato de potasa. Los insecticidas de M. Thénard y de M. Dumas tuvieron ardientes partidarios que, aunque no siempre de acuerdo entre sí, han estado unánimes en combatir las plantas de Norte-América, causa única é incontestable de este terrible azote. Hay, pues,

dos escuelas, enfrente una de otra, los *americanistas* y los *sulfuristas*, y ambas tienen representantes en la prensa, en los congresos, en todas partes. Pero si hasta aquí se han hecho la guerra con viveza, con pasión, y por lo tanto, no siempre con justicia, estas dos escuelas rivales que el año 1880 organizaron asambleas para hacer prevalecer sus respectivas soluciones, parecen comprender al fin los inconvenientes de un criterio exclusivista en asunto de tan vital importancia, y se muestran cada día más dispuestas á una provechosa conciliación. La tendencia de los espíritus á sacrificar ideas preconcebidas, aficiones y preferencias absolutas en favor de este ó aquel sistema, se dibujó claramente y de un modo que honra á nuestro país en el Congreso filoxérico internacional de Zaragoza, y acaba de manifestarse también en el que se celebró hace dos meses en la ciudad de Burdeos.

Combatir la filoxera por todos los medios descubiertos hasta ahora para defender los viñedos que cultivamos, mientras sea posible extinguir los focos nacientes ó obtener cosechas á pesar del insecto: sustituir las cepas americanas á las nuestras cuando no quede ya otro recurso para salvar ó restablecer la producción vinícola de una comarca invadida, hé aquí, en pocas palabras, el criterio más general hoy en Europa entre las personas ilustradas. Creemos que esta saludable disposición de los ánimos acabará por prevalecer en todas partes, y lo aplaudiremos de veras, porque, como ha dicho M. Gaston Bazille en Burdeos, las dos escuelas son necesarias para alcanzar el objeto que una y otra se proponen, esto es, evitar la ruina de una de las industrias agrarias más importantes del mundo.

No entra en nuestro plan el describir minuciosamente las vides americanas, las múltiples variedades de los cuatro grupos en que suelen dividirse, las condiciones de suelo y clima que requieren, la calidad de sus productos, y, en fin, sus respectivas aptitudes para resistir á las picaduras del insecto, para propagarse y para recibir el injerto de las castas europeas. En todo esto reinan aun ciertas nebulosidades que desvanecerá el tiempo, y que exigen nuevos experimentos y ensayos. Diremos,

sin embargo, lo único que interesa á nuestros lectores, compendiando sucintamente lo que despues de una larga experiencia constituyó un grupo de verdades universalmente reconocidas:

1.º Todas las vides americanas ofrecen más resistencia á la filoxera, que las que cultivamos en Europa; pero muchas de ellas sucumben más ó menos tarde, estando hoy reducidas á un corto número las que merecen el título de indemnes ó verdaderamente resistentes.

2.º Las cepas americanas son más exigentes que las nuestras en cuanto á las condiciones del suelo, habiendo sin embargo algunas que arraigan y se propagan con bastante facilidad, como la *Riparia* y *Solonis* en los terrenos frescos y el *York-Madeira* en los secos.

3.º A excepción del *Jacquez*, perteneciente al grupo *Estivalis*, cuyo vino tiene mucho color y sirve para las mezclas, son muy contadas las cepas americanas que pueden destinarse á la producción directa, unas por la escasez de su fruto, otras por su tardía maduración, y muchas por el gusto ingrato de sus caldos, muy inferiores siempre á los de Europa.

4.º El único destino de las vides americanas en nuestro Continente, es el de patrones, para conservar por medio del injerto las castas que poseemos desde hace muchos siglos, dándonos lo que hoy les falta, que son raíces resistentes á la enfermedad.

No hemos comprendido en estas verdades otra muy importante, que aun hoy desconocen muchos espíritus superficiales, y es que la filoxera no proviene del cansancio de las tierras, ni de la degeneración de la vid europea, á consecuencia de un cultivo forzado y exigente durante largos siglos. Todo eso son vulgaridades ridículas; tan ridículas como lo sería, para valernos de un simil empleado por M. Bazille en Burdeos, el decir que cuando los conejos invaden un campo de coles sus estragos no han de atribuirse á la voracidad natural de estos animales, sino al cansancio de la tierra; ó á la degeneración de las coles. La plaga filoxérica no reconoce otra causa que la presencia de un insecto que no teníamos antes en Europa y ha venido en las raíces de las cepas de América, como vino el *Oidium Tuckeri* en sus sarmientos y sus hojas. De aquí se de-

duce que, mientras no se destruya el parásito, ó no se contenga su multiplicación dentro de ciertos límites, las viñas europeas han de ser víctimas de esta calamidad, cuando les alcance el contagio. Y como se sabe por una larga experiencia que el insecto avanza todos los años de 15 á 20 kilómetros sino le detiene algun obstáculo natural ó suscitado por el hombre, cualquier viticultor puede calcular con muchas probabilidades de acierto los años que tardará en ser invadido y las cosechas que podrá recoger, salvo siempre el peligro de una importación artificial del azote, debida, en la inmensa mayoría de casos, á la plantación de cepas exóticas ó infestadas.

Tenemos pues, la clave para resolver el problema que examinamos en este momento. El que haya de plantar viñas á menos de 60 á 80 kilómetros de los grandes focos filoxéricos, podrá adoptar desde luego las cepas americanas, si no está resuelto á defenderse, como se defienden algunos con buen éxito. Al contrario, el que tenga más lejos el funesto azote, sobre todo si puede hacer ocho ó diez cosechas sin temor racional de ser invadido debe en nuestro concepto, plantar las variedades del país, con la condición *sine qua non*, se entienda de aprovechar bien este periodo de inmunidad, forzando las producciones. Inútil es advertir que nos referimos exclusivamente á nuestra Península, y como en la situación especial en que nos hallamos el asunto entraña serias dificultades, creemos necesario dar algunas explicaciones para justificar nuestra opinión en otro artículo que publicaremos.

La provincia de Alicante está de enhorabuena.

Muy pronto será un hecho digno de aplauso y regocijo la instalación de la vía férrea de Játiva á Alicante pasando por la industriosa ciudad de Alcoy, huérfanos hasta ahora de los elementos que el progreso ha apartado para hacer á los pueblos prósperos y felices, dando fácil salida á los productos de su industria ó á los frutos de su suelo y poniéndolos en relación directa con los puntos más lejanos. Alcoy tenía imprescindible necesidad de esta mejora y no podemos esplicarnos las causas del porqué no ha pasado por las mientes de las empresas especulativas, en tanto tiempo como el vapor acelera el tráfico y acorta las distancias, una vía férrea

que le pusiera en comunicación con nuestro puerto abriendo cauce á su riqueza fabril, esportada hasta el presente con todas las penalidades y trabazones del sistema antiguo de la carruajería.

Dos proyectos de vía preocupan actualmente la atención de nuestros comprovincianos y sobre ellos nos hemos ocupado ya con preferencia en el proyecto desde Játiva á nuestro puerto, tanto por la riqueza é importancia de los pueblos que en su trayecto atravesaría, como por la economía que había de reportar á la industria Alcoyana trasportando sus géneros para el embarque á nuestra capital favorecida por las condiciones de su puerto y por su posición topográfica por muchas empresas de vapores que, semanalmente vienen á visitarnos.

Ya nuestros colegas «El Eco», «La Union Democrática» y «El Graduador» se han ocupado de tan trascendental asunto y todos sin distinción coinciden en las mismas apreciaciones que nosotros, por lo que nos congratulamos de esta conformidad y esperamos que la opinión pública se interese por esta mejora.

Tomamos de nuestro colega «El Liberal del domingo»:

«El juzgado de Béjar instruye causa á un sacerdote por violación de una niña de nueve años.»

Se nos resiste creer tamaña tropelia cometida por un sacerdote, y si un periódico como «El Liberal» que tanto crédito y reputación goza en la prensa, no insertará la noticia, desde luego que fuéramos los primeros en recriminarle, creyéndola falsa de toda falsedad, porque es inconcebible que la pasión y el sentimiento de la perversidad lleve al hombre á tales extremos, mucho menos al que tiene jurado voto de castidad en nuestras sagradas instituciones.

Indudablemente ese sacerdote acusado de tan repugnante delito, ha debido estar loco y muévenos á compasión sus desdichas y nos duele en el alma el desprecio de la sociedad á que se ha hecho acreedor, arrastrado por el mas bochornoso de los desvarios.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro muy querido y particular amigo el Sr. don Pedro Fuentes, conocido banquero de Madrid, el cual permanecerá breves días entre nosotros.

Nuestro particular amigo D. Nicolás Visconti y Monllor, procura-

Las leyes y la justicia humana exigen del magistrado que condene al delincuente, pero la naturaleza pide también que se duela de los males de la humanidad.

Bias.

En el mundo todas las cosas pasan, solo el derecho y la justicia quedan.

Bignon.

No hagais daño á nadie, volved á los demas los servicios que os hayan prestado á vosotros.

Franklin.

Tan santos son los fueros de la justicia que es cuerdo el no mezclar jamás lo deleznable de los tallos de la política con los principios inmutables y sagrados de la equidad.

Salas y Quiroga Jacinto.

Justo.

Lo justo es útil en comun.

Aristoteles.

Lo justo y lo injusto no lo son por la naturaleza sino por la ley.

Argelao.

Bajo el punto de vista de la ortodoxia, no tenemos que sondear al obispo de D... Ante un alma semejante solo sentimos respeto. La conciencia del justo debe ser creída sobre su palabra. Además, dadas ciertas naturalezas, admitimos el desarrollo posible de todas las bellezas de la virtud humana, en una creencia divina de la nuestra. ¿Qué pensaba de este dogma ó de aquél misterio? Estos secretos del fuero interno, solo son conocidos de la tumba donde las almas entran desnudas. De lo que estamos seguros es de que nunca las dificultades de la fé se resolvían por él con hipocresía. En el diamante no es posible ninguna podredumbre. Creía lo mas que podía... Cudo impatrem, exclamaba con frecuencia. Hablaba además, en las buenas obras esa cantidad de satisfacción que basta á la conciencia.

Afabilidad.

Debes ser afable pero no vulgar en el trato.

Admiración.

Amemos siempre á los que nos admiran pero nunca á los que admiramos.

Afecciones del alma.

Las afecciones del alma son viciosas por exceso ó defecto, para evitar el uno y el otro vicio deben tener un justo medio en el cual se encuentra la virtud, para alcanzar esta debe colocarse el valor entre la temeridad y el temor y así de las demas afecciones de aquella.

Quillard.

El hombre necesita afecciones dulces: la vida sin

dor de audiencia con ejercicio en los tribunales de esta Capital y su término, acaba de abrir su despacho al público en la calle de la Princesa, 26 principal, derecha.

Deseamos al Sr. Viscouiti mucha clientela y buena suerte en los negocios que a su discrecion se confien.

Ayer ingresaron en las cajas de esta delegacion de Hacienda los Ayuntamientos de Benijofar por instruccion pública, 456,10 pesetas, el de Nucia por consumos, 750 pesetas y el arrendador de consumos de la capital 4045,78

Igualmente ingresaron correspondiente a Aduanas 3,645 pesetas 32 céntimos.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha resuelto que es compatible el cargo de concejal con el de supernumerario del instituto.

Se ha mandado anunciar para su provision el registro de la propiedad de Jijona y otros partidos judiciales de la península.

Se ha dispuesto que el ingeniero primero de caminos, canales y puertos de la provincia de Sevilla, D. Enrique Riquelme, pase á continuar sus servicios á la de Alicante.

La claridad en los sobrescritos de las cartas es una necesidad indispensable, si estos han de llegar al punto que se les dirige; y decimos esto porque nos consta que en esta administracion principal de correos, lo mismo que en otras muchas existen algunas cartas y por desgracia en no pequeño número que se dedican á la quema por que los funcionarios postales, no son capaces de descifrar.

Al par que recomendamos al público procure que las leyendas de las cubiertas de las cartas sean muy claras y que se especifiquen en ellas el nombre de la provincia cuando se trata de pueblos de poca importancia, lo aconsejamos la conveniencia de que los sellos de Correos tal cual está prevenido, se fijen en el anverso de los sobrescritos y en el ángulo superior de la derecha y de ninguna manera en el reverso de las cartas, pues serán consideradas como no francas.

Hemos recibido el segundo número

de la Revista Topográfica y estadística que publica en esta capital nuestro particular amigo D. José Mirete, la cual contiene importantes artículos científicos de D. Ricardo V. del Rey, D. R. Maurer, D. Tomás Duch, de su director Sr. Mirete é interesantes noticias sobre emigracion y otros asuntos concernientes al servicio topográfico y estadístico de España.

Recomendamos al público tan selecta publicacion.

El Colegio profesional agrónomo de Alicante celebrará junta general ordinaria el jueves 2 del próximo Febrero á las 10 de la mañana para la renovacion de la mitad de la Junta directiva anual, en el salon que ocupa la Secretaría de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta Capital, Plaza de Alfonso XII.

GAOETILLAS.

Baile de Máscaras.—Por ser el primero de la temporada, estuvo el que celebró anteanoche la empresa de nuestro teatro principal bastante concurrido dándonos una idea del cariz que presenta el carnaval de este año, próspero en diversion y en bullicio.

Felicitamos á la empresa.

El segundo baile tendrá lugar el jueves próximo á las 10 de la noche.

El Nudo Gordiano.—Anteanoche en el pequeño teatro Ruiz de Alarcón, se representó por segunda vez esta preciosa produccion del Sr. D. Eugenio Sellés que tantos aplausos ha merecido á su autor y tan universal renombre ha conquistado, esmerándose en su desempeño la Sra. Montañér y Jordán así como los Sres. Carratalá, Borrás y Palazor y especialmente el Sr. Latorre que sostuvo el interesante argumento del drama con una entonacion digna de los mayores elogios.

El público le aplaudió como se merecía llamándole al final de los actos segundo y tercero al palco escénico á recoger el tributo conquistado por sus estudios y notable aprovechamiento en el difícil arte de la declamacion y mayormente habiendo interpretado uno de nuestros dramas mas difíciles los que, por mera eficion y solaz entretenimiento se prestan á exhibirse al público.

Ya pareció aquello fué la pieza destinada tambien para la funcion de anteanoche, la cual entretuvo agradablemente á la concurrencia como lo demostró aplaudiendo á las Sras. Montañér y Jordán y en particular al señor Borrás que caracteriza muy bien el género cómico, así como estuvieron bastante acertados en sus respectivos papeles los Sres. Candial y Piusa todos los cuales los que constituyen la sociedad Ruiz de Alarcón son dignos de nuestra

consideracion mas distinguida por cuanto invierten el tiempo de una manera tan instructiva y provechosa, ya que es indudable que trabajando la inteligencia en esas lides literarias, el estímulo se acrecienta, la juventud encauza sus aficiones al teatro, y el espíritu se perfecciona prestando á Alicante nuevas fuentes de civilizacion y de cultura á las clases mas humildes de la sociedad.

Reiteramos nuestra felicitacion mas sincera á todos nuestros amigos, los que componen el pequeño coliseo de la calle de Teatinos.

Detencion.—Ayer tarde fué detenido en la calle de San Fernando, un sujeto y puesto á disposicion del señor Gobernador civil, por haber disparado un tiro de pistola á otro, á consecuencia de una reñerta habida entre ambos en dicha calle.

Sorpesa.—Ayer tarde fué sorprendida una casa de juego en el barrio Nuevo por los agentes de órden público y puestas á disposicion de la primera autoridad civil varias personas entre ellas cinco mujeres, incautándose tres barajas y algunos pocos cuartos que se encontraron en la mesa del juego.

Movimiento de poblacion.—En el día de anteayer se han inscrito en el Registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, 3 nacimientos y 4 defunciones

Las Glorias de España.—Esta magnífica produccion del malogrado vate Alcantino, D. Nicasio Camilo Jover, precedida de un prólogo de D. Antonio Cánovas del Castillo, hallase de venta en la redaccion de este periódico, al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

Aviso.—Un caballero francés desea colocarse en una casa de comercio, como tenedor de libros ó dar lecciones de francés, griego y latin. Razon, Mayor, 33.

El depósito de maderas que estaba establecido en la calle de Castaños, número 12, duplicado, se ha trasladado á la de Gerona, número 24, donde se encontrará un completo surtido de tablonas de varias dimensiones y de excelente calidad para toda clase de construccion. Tambien hay jácenas y vigas del país.

Procios arreglados.

A proveerse.—En el acreditado almacén, de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, número 14, encontrarán los aficionados

Harinas superiores, legítimas de Jijona.

Id., id., de Candeal puro.

Id., id., de Trigo fuerte de todas clases.

Aceites superiores del país.

Arroces id.

Garbanzos legítimos de fuente-sauco.

Habichuelas francesas superiores.

Cacahuets de los mas id.

Altramuces Sevillanos id.

En vinos y licores, tenemos, Jerez dorado, Jerez amontillado, Manzanilla en rama, Pedro Jimenez superior, Pajarete, Málaga, Cognak, Champagne, Rom Jamaica.

San Nicolás, número 14.

Importante á los padres de familia.—En el colegio de Santa Catalina, situado en la plaza de Alfonso XII, se enseña á zurcir con perfeccion en toda clase de telas, y á cortar en blanco y de color prendas para señora.

Tratado de vinos, conteniendo reglas prácticas que están al alcance de todos y que sirven de Guía á los vinitores, á los negociantes en vinos y á los detallistas, con un apéndice del arte de hacer el aguardiente de Coñac por D. L. Bernabeu y Viteri.

Están de venta en el establecimiento de D. José M.ª Celdrán, su precio 7 reales ejemplar.

Teneduria de libros por partida doble, método Gallar, se halla de venta en las librerías de los Sres. Carratalá y Gadea, Gosart y Reus, á 20 reales vellon ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se lehará una rebaja para su comision dirigiéndose á su propietaria doña Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 21.

Aviso á los señores arquitectos, propietarios y maestros de obras.—Los propietarios de las canteras de Novelda ofrecen la piedra á precios económicos.

Para condiciones y pedidos á los señores D. Ramon García y compañía. Estacion, Novelda.

Velas de cera, blandones y hachones de todas clases.—En el pasaje de Américo y en el salon de limpiar calzado de Antonio Sanchez, encontrarán los que las necesitan á precios sumamente módicos.

Tambien se venden bujías transparentes á 4 reales libra.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer á igual hora del de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Union, c. Bosch, de Palma, con efectos.

Idem francés Danis Pafim, c. Fritil, de Castellon, con vino.

Berg. Gol. italiana, María Luise, c. E. del Re, de Valencia, con lastre.

Laud Manuel, p. Mucada, de Ibiza, con carbon.

Vapor francés Pátria, c. Canal, de Benisaff, con mineral.

Laud francés, Esperance, p. Jover, de Orán, con carbon,

DESPACHADOS.

Berg. Gol. Paz, c. Lojo, para Torrevieja con lastre.

Idem San Francisco, c. Zaragoza, para Port vendres, con el mismo.

Vapor inglés Holinhuret, c. Richar-des, para Moneofor, con lastre.

Idem francés Pátria, c. Canal, para Cette, con vino.

SECCION LOCAL.

Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las seis de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 7 1/2 palmes.

Pared descubierta 108 1/2 id.

De cieno 80. id.

Entra tres cuarta hila.

Sale media hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 30 de Enero de 1882.—El Director, M. A. Mingot

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 30 de Enero de 1882.

Barómetro . . . 771,64

Termómetro . . . 10°0

Viento . . . N.E. Calma.

Atmósfera . . . Cubierto.

Mar . . . Rizado.

Temperatura máxima del aire á lasombra . . . 18°4

Idem mínima durante la noche . . . 4°0

Irradiacion nocturna . . . 0°2

Evaporacion en milim. . . 0°72

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—S. Pedro.

SANTO DE MAÑANA.—S. Ignacio.

CULTOS PARA HOY.

En San Nicolás á las nueve y media, misa conventual.

En Santa María, á igual hora, misa mayor.

ALICANTE.

Imprenta de Antonio Reus.

Calle de Jorge Juan 41 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

PAÑERIA Y SASTRERIA CATALANA

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Y Á MEDIDA

CON

ELEGANCIA Y BARATURA.

CALLE MAYOR, NÚM. 20.

En este establecimiento ya conocido por el numeroso público alicantino y su provincia, se han acabado de recibir las ricas novedades como de costumbre, para la presente temporada de invierno. Trajes hechos á medida de americana, á 460, 480, 200, 220, 240, 260, hasta 600 reales uno.

Capas hechas, última moda, á 200, 220, 240, hasta 500 reales una.

Además hay en esta casa un brillantísimo surtido de mantas de viaje para caballeros.

Y un surtido completísimo de cuellos puro hilo, á un real á escoger.

CALLE MAYOR, NÚMERO 20.

Se admiten buenos oficiales y oficiales.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

Medicamentos de la presente estacion.

Además de un completo surtido de medicamentos propios de la presente estacion, encontrará el público que guste honrarnos con su confianza otros varios artículos relacionados con la higiene y medicina doméstica, y entre ellos los siguientes:

Jarabe de Cidra ó Poncil.

de Limon.

de Naranja.

de Fresa.

de Grosella.

de Horchata.

de Zarzaparrilla.

Y en general, toda clase de Jarabes.

Seccion Homeopática.

Estuches elegantes de bolsillo con 24, 36 y 40 tubos de medicamentos.

Estuches cartera para bolsillo con 42, 24, 36 y 40 tubos de medicamentos.

Medicamentos y diluciones de procedencia Alemana.

tinturas madre de todas clases.

Azúcar de leche en polvo impalpable.

Esencia de Zarzaparrilla de Bristol.

de Bellido.

Polvos refrescantes de varias clases.

Limonadas gaseosas en polvo.

Cartuchos para preparar el Agua de Seltz.

Gasógenos de Febre y Briet.

Y jarras de Lothe.

Seccion Higiénica.

Agua de Colonia medicinal de Bellido.

para baños y tocador.

de Orive.

Elixir dentifrico de Bellido.

Licor del Polo de Orive.

Polvos dentifricos de Bellido.

de Orive.

Vinagre cosmético de tocador.

Enrique J. Miró,

Sucesor de Rafael Abad.

San Francisco, 21, Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes entodos tamaños.—Colchones patentes de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y ostiada.

Lámparas quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meie Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalo de boda, etc. etc.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez.

Licores superiores, y el celebrado anisete de María Brizard.

LOMBRIGIDO FORMIGUERA

premiado en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

EL MEJOR ESPECIFICO QUE SE CONOCE para destruir rápidamente

LAS

LOMBRICES

ES

sumamente agradable,

ESCITA EL APETITO,

regenera y fortalece á los niños.

DEPÓSITO GENERAL: DR. FORMIGUERA, FERNANDO VII, 7.—BARCELONA.

En Alicante, D. J. Soler, plaza de San Cristóbal, D. J. C. Bellido, plaza de Isabel II, Doctor Gadea, calle de San Francisco y D. Luis Mae Font, calle Mayor,

